

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

No nos duelen prendas

Porque hemos consagrado nuestro vivir a la profesión periodística por la que sentimos entusiasmo, teniendo el convencimiento de que ejercida a conciencia puede ser causa de grandes bienes, nos llegan al alma los errores en que la Prensa suele caer—muy lamentables, aunque tengan explicación en la falibilidad humana—, pero, sobre todo, los verdaderos crímenes que a su sombra, por convertirla en instrumento de codicias y de malas pasiones se cometen. Decía el Jefe del Gobierno, con sobrada razón, refiriéndose al caso a que vamos a aludir, que al periodista que explota una miserable calumnia debiera caerse la cara de vergüenza, empero harto difícil parece que pueda producirse la reacción de la dignidad en espíritus señoreados por la indelicadeza. Aunque nos resistamos a creerlo e incluso a pensarlo, tenemos que admitir que hay seres humanos que se asfixian cuando no respiran aire de presidio o de charca. A esa conclusión es forzoso llegar ante el hecho de que haya una prensa o que como prensa figure, que da la sensación del presidio y de la po-

es claro que esto no es general, ni siquiera lo más frecuente. Pero basta con el hecho se produzca y con que sea posible su repetición, para que el periodismo sano, el periodismo decente, incluido el que trata de armonizar finalidades de servicio del interés público con las de granjear lucros legítimos, no sólo no se oponga, sino que él mismo solicite del Poder aquellos ordenamientos legales que impidan, o cuando menos dificulten, el ejercicio de la profesión a los capaces de envilecerla, y en todo caso proporcionen medios adecuados, eficaces y rápidos, para sancionar el envilecimiento.

Porque, si bien se mira, el crimen que no admite atenuación es el que iría y reflexivamente, a sabiendas del mal que se hace, de la honra que se mancha, de la fama que se entrecorre, de la institución que se desacredita, se perpetra desde la Prensa. Quien desde un periódico, casi siempre estando seguro de que la noticia que va a difundir es una calumnia, la lanza, sin consideración, a la calle, o por odios políticos y religiosos, o por un espíritu de bajo me cantillamo, convirtiéndose en miserable ladrón de honras, no tiene, no puede tener disculpa a los ojos del que sienta, aún débilmente, el amor a la justicia. Y no se diga que el daño de esa Prensa lo cura o repara la Prensa misma, como se decía en los tiempos del liberalismo clásico y legendarlo que los males de la libertad, la libertad misma los curaba; no se diga eso, por cuanto que el periódico no tiene siempre los mismos lectores, no actúa sobre las mismas personas y, por lo tanto, no se destruye el efecto de la divulgación de la mentira calumniosa, aunque la rectifique el diario mismo que la ha propalado; de donde logran maticia y la extrema gravedad que justifican actos y conductas que originan daños que no se pueden reparar.

Ahora mismo en estos días en los que se han conocido los luminosos dictámenes de los hombres de ciencia sobre los problemas que suscitó el hallazgo de huesos humanos que se supuso pertenecían a los esqueletos de

las niñas desaparecidas, podría afirmarse que a todos cuantos a raíz, y en los meses que subsiguieron a aquel suceso, apacentaron sus espíritus con ciertas lecturas llenas de machacosa insinuaciones y a veces aún de claras imputaciones, habrá llegado la vez que irrada de los informes aludidos? Y aun dando de barato que a todos llegase, lo que es punto menos que imposible en los ganados por aquellas campañas, ¿no quedará al tiro, no ya para la duda, pero aun para la creencia injusta de que se trató, como se dijo o se dió a entender con reiteración machacona, de un secuestro perpetrado por el fanatismo clerical? Y si llegásemos hasta admitir la posibilidad de que todas las dudas se hayan disipado y han sido objeto todas las falsas creencias de rectificación, ¿podríamos considerar total y absolutamente evitadas las consecuencias y reparados los daños de aquella campaña? *Vox missa—dice el aforismo—necit reverti.* No, no se puede recoger, con la necesaria eficacia, la especie que se ha difundido en la opinión; sus estragos son inevitables; la leyenda hace siempre camino, aunque trate de cortárselo, y quiera de veras cortárselo, la verdad. Pero, ¿y las personas heridas en su fama y en su honor por la leyenda injuriosa y calumniosa? Difícilmente pueden recobrarlos en el concepto de todos aquellos que fueron conquistados por la difamación; pero, ¿y las que perdieron la salud y la vida bajo el disgusto y la pesadumbre que les produjera la íntima persecución, la incalificable campaña?

Pues bien: como a los buenos pagadores no deben dolerles prendas, todos los que periodísticamente se cuentan por tales, los que ejercen y tienen la decidida voluntad de ejercer honradamente la profesión; cuantos no abren sus espíritus a las pasiones políticas y a los odios sectarios, no han por qué oponerse a que se establezcan en la ley las necesarias garantías para que esos hechos no se produzcan, o para que si se produjesen, tengan inmediata y enérgica sanción. Por que contamos con que el capaz de cometer semejantes acciones no se encontrará en el hipotético caso de que se le tiene la cara de vergüenza; pero con la vileza que perpetra el que es o se llama periodista, nos avergüenza a todos.

MIGUEL PENAFLO.

Real Club de Regatas

En el sorteo celebrado ayer tarde en este Real Club, han correspondido las cuotas reintegrables a los señores siguientes:

N.º 32 Don Casiano Ros.
N.º 58 Don Pedro Segado.
N.º 23 Don Manuel Duelo.

El beneficio de los Marrajos

El beneficio de las mil pesetas de los Marrajos correspondientes al mes de Mayo, le ha sido otorgado al hermano de patente don Enrique Mora Monreal.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado hoy a Madrid el Rvdo. P. Camelo Ballester, Director en España de la H. J. de la Caridad.

—Del colegio de PP. Jesuitas de Orihuela han venido los hijos de don Diego y don Eduardo Pérez Milá.

—Ha marchado a Murcia de exámenes el estudiante de la carrera del Magisterio don Juan Granados.

—También ha salido para la Capital con igual motivo la bella señorita María Calzada.

—Procedente de Villamalea (Albacete) hemos tenido el gusto de saludar a nuestro paisano el virtuoso sacerdote don Francisco Soler. Que le sea grata la estancia entre sus paisanos.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen quedaron anteayer unidos por los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita María Pérez Gallá y el notable profesor de piano, don Miguel López Flores.

La novia estaba encantadora, luciendo sobre su cabeza rica corona rusa y de la que pendía hermoso velo blanco.

Sostenían el velo, dos preciosas criaturas.

Durante la ceremonia, una orquesta nutrida ejecutó preciosas composiciones.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por don Eduardo Lázaro y su distinguida esposa doña Dolores Mosquera.

En el acto matrimonial que fué levantada a presencia del oficial de primera, habilitado de este Juzgado de Instrucción, don Angel Canales, en delegación del Juez, firmaron como testigos don José Gil no, don José Pedrero, don Enrique Andrés y don José Pomares.

Después de la ceremonia religiosa los invitados pasaron casa de los padres de la novia donde se sirvió un espléndido lunch.

Los nuevos esposos marcharon en viaje de novios a Alicante, Valencia, Madrid y otras poblaciones.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Con sobresalientes y matrícula de honor ha aprobado las asignaturas del grado preparatorio en esta Escuela Pericial de Comercio, el estudiante joven Armando Gómez Giménez, hijo del Auxiliar de Oficinas de Marina y Profesor Mercantil don Armando Gómez Lozoya.

Nuestra sincera enhorabuena.

—Ha aprobado en Murcia con brillantes notas el quinto y sexto años del bachillerato por el plan antiguo el estudioso joven Enrique Mora Monreal, que cursa sus estudios en el Colegio de P. P. Capuchinos de Totana. Nuestra enhorabuena al chico, a sus padres y a sus profesores.

—El niño Angel Iriarte Roigen los exámenes verificados en la Escuela Pericial de Comercio de esta ciudad, ha aprobado varias asignaturas con matriculas de sobresaliente.

Enhorabuena.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora doña Caridad Arnau, esposa del teniente de Infantería del regimiento Cartagena don Manuel García Verdugo. Nuestra enhorabuena a los padres y abuelos del recién nacido.

—El domingo, día 3, a las 8:30 de su mañana se celebrará el solemne acto de la Comunión pascual de los reclusos de esta Prisión. Al mismo

Banco Hispano Americano — CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telefónica y tel. óptica: 111-PANER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

O dinario 9.000.000.— 29.000.000.—

Extraordinario 20.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países de moneda.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y en moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo, con interés según los plazos.

CAJA DE HORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

hemos sido atentamente invitados por el Director del Establecimiento don José Hernández.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde a las seis se ha celebrado, seguido de numeroso acompañamiento, el sepelio del cadáver de nuestro amigo don Sixto Monteagudo Ciparrós, persona que por su bondad gozaba de la general estimación.

A su afligida esposa y demás familia le expresamos nuestro pésame.

De aviación

Franco y Gallarza salen en un "Dornier"

Desde Los Alcázares, esta mañana ha marchado a Cádiz, tripulando un aparato "Dornier" los comandantes Franco y Gallarza.

Entre la escuadrilla aérea de De Pinedo y el aeródromo de Los Alcázares se han cruzado los siguientes radios.

—Hidroaviones a Jefe aeródromo Los Alcázares, capitán Melendreras.—En nombre mío y de todos los tripulantes de la brigada aérea italiana, envíele caluroso agradecimiento por el eficaz y utilísimo concurso recibido y la cortesía y hospitalidad de Pinedo. —Jefe aeródromo capitán Melendreras a S. E. De Pinedo.

«Muy agradecido saludo a V. E. Toda la oficialidad de ésta hace fervientes votos brillante vuelo emprendido por brigada de S. E.»

Hace 40 años

Viernes 1 Junio 1888

Esta mañana a las siete ha tomado posesión del curato del Sagrado Corazón de Jesús el Presbítero don Francisco Muratalla, en nombre y con poder del propietario señor doctor don Joaquín Ayuste.

Igual ceremonia ha tenido lugar a las once en Santa María, tomando la posesión el presbítero don Trinidad Marurana por el propietario señor Doctor don Telesforo Crespo.

—Con mucha concurrencia y tiempo hermoso, tuvo lugar ayer tarde la procesión de Santísimo Corpus Christi. Recorrió la carrera acostumbrada, presidiendo tan solemne acto religioso el Alcalde acompañado de algunos concejales, el Gobernador militar y el mayor general representando al del Departamento. Las tropas de la guarnición cubrieron la carrera.

—Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de doña Soledad Guerra y Perea, esposa del antiguo confitero señor Cañizares, á quien acompañamos en su justa pena.

—Víctima del agudo padecimiento que desde hace cinco días lo tenía postrado en cama, ayer tarde á la una falleció el que fué nuestro amigo don Antonio Bienert y Núñez, inspirado

autor dramático que conquistó muchos laureos en la escena, principalmente con la tragedia estrenada en Madrid «No hay dicha ni aún en el truco».

(De nuestra colección).

Conservatorio Municipal de Música y Declamación de Cartagena

Enseñanza libre exámenes

Primer llamamiento

INGRESO día 5 a las 10 y media de

(la mañana.

SOLFEO día 5 a las 4 de la tarde.

PIANO día 6 a las 4 de la tarde.

ARMONIA día 8 de 8 a 2 de la mañana.

(a.

Cartagena 31 de Mayo de 1928

El Secretario,

FRANCISCO AGUILAR.

DE FUTBOL

El próximo domingo día 3, como ya tenemos anunciado en nuestro Stadium Cartagenero tendrá lugar el encuentro entre los equipos «Malagueño F.C.» y «Cartagena F.C.»

Los deseos que existían en la afición cartagenera por conocer a los jugadores del equipo malagueño, que tan buen papel jugaron hacer en el actual campeonato, y últimamente en los partidos amistosos celebrados con el Real Murcia, á quien venció fácilmente, se van a ver por fin realizados, viéndoles enfrentarse el próximo domingo, a las 5 y 1/2 de su tarde frente a nuestro primer equipo titular.

No dudamos que este partido revestirá gran importancia para la afición, ya que es el primero de la serie que la directiva del Cartagena ha iniciado llevar cabo durante estos dos meses entrantes.

También es muy posible (que en la línea de medios de nuestro titular aparezca el medio centro de la Unión Sportiva de Sanz, de Barcelona, que a modo de prueba ha sido traído desde aquella capital.

C.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo sirve para informar al público.

Teatro Circo.—Hoy las películas «La Jaca Lucera» y «Fiestas de Abril y Coronación de la Virgen de la Fuensanta». Mañana «La Bejarana».

Gran Cine Sport.—Hoy «La Condesa María» por Rosario Pino.

Nueva Fotografía CASAU

MAYOR NUMERO 18